



Exigen certificado de enseñanza media legalizado y apostillado, además de una convalidación de estudios secundarios

Cómo y cuándo postular a Medicina en alguna universidad argentina

En la Nacional de La Plata el ingreso es directo, mientras que en la de Buenos Aires necesariamente hay que hacer un curso introductorio de un año.

BANYELIZ MUÑOZ

Son varios los chilenos que por diferentes razones deciden estudiar Medicina en Argentina. Uno de los principales incentivos es el acceso inmediato (no se exigen altos puntajes ni pruebas especiales como la PAES, salvo dos excepciones). Pero también la gratuidad de la educación pública es un gancho bastante atractivo, sobre todo considerando que esta carrera en nuestro país tiene un arancel anual bastante elevado (cuesta entre \$10.600.000 y \$7.000.000 al año).

Por eso es que esta alternativa de estudio le viene bastante bien a muchas familias. ¿Qué es lo que debe tener en cuenta? Alain Cretton, chileno residente en Argentina y director de ChilenosArg, una agencia que se dedica a asesorar a jóvenes, dice que todas las entidades exigen cumplir generalmente con dos etapas: una, que es una preinscripción online, y la otra, que es la entrega presencial de los documentos.

“Luego, cada universidad tiene procesos internos hasta inicios de clases. La mayoría de las entidades públicas cuenta con ingreso directo el primer año. Sin embargo, la Universidad Nacional de La Plata (UNLP) y la Universidad Nacional de Rosario (UNR) exigen cursar módulos introductorios obligatorios de adaptación e introducción a la vida universitaria. Pero en sí no son eliminatorios”, reconoce.

Las favoritas

Dentro de las más elegidas, cuenta, las favoritas son la Universidad de Buenos Aires (UBA), la UNLP y la UNR. “Estas entidades son las más elegidas por los chilenos por su prestigio, historia y calidad. Aunque la preferida es la UBA. Se trata de una de las universidades mejor rankeadas de Latinoamérica. Por eso muchos chicos menores de 25 años se dejan obnubilar por ella. Pero también pasa por un tema de conectividad. Un vuelo directo de Santiago a Buenos Aires dura menos de dos horas”. El plazo de preinscripción vence el 29 de noviembre.

Cuenta que en el CBC de Medicina (curso introductorio que dura un año) hay materias generales como Matemáticas, Química y Biofísica, entre otras. “Es como un intensivo de la enseñanza media. Son más de lectocomprensión. Recién en el segundo año se empieza con ramos como anatomía o biología molecular”.

La UNLP es la segunda más elegida por los perfiles mayores de 25 años, que generalmente vienen de carreras vincula-



La Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires es muy cotizada mundialmente.

¿Está en riesgo la gratuidad?

El presidente de Argentina, Javier Milei, dijo que no está en riesgo la gratuidad para los estudiantes argentinos de las universidades de ese país. Su gobierno estaría preparando una modificación a la Ley de Educación Superior, que permitiría que las universidades públicas establezcan aranceles para los estudiantes extranjeros que no cuenten con residencia en ese país. No existiría una obligación para que las universidades apliquen este arancel, aunque aún no se conoce el texto de la ley. Tampoco está claro si el cobro, en caso de que se acogieran a esta modalidad, se aplicaría a todas las carreras que imparten. Aún así, obtener una residencia sería bastante rápido, alrededor de tres meses, a no ser que Milei también dicte una nueva norma al respecto. Lo ideal es estar atento a las noticias.

das al área de la salud, pero que no tienen ganas de hacer un año introduciéndose en la materia, sino que quieren ingresar de manera directa. “Más allá de eso, los planes de estudios y las cargas de horarios son similares. La UNLP es la segunda más elegida por los chilenos. El ingreso es directo: antes se daba un examen, pero el 2015 se eliminó”, comenta.

¿De qué trata el curso de ingreso de la UNLP?

“Es un curso que inicia en febrero y que consta solo ocho clases. Es obligatoria la asistencia (se exige el 75%). No se toma ningún examen. Pero si el alumno no asiste, no le dan el ok para tomar las asignaturas. Es una especie de falso filtro”.

El plazo de preinscripción vence el 13 de diciembre.

Una entidad elegida por los jóvenes que viven en el sur es la Universidad Nacional del Comahue (UNCOMA), situada en la ciudad de Cipolletti. “Se trata de un plantel bastante elegido por los chilenos que viven de Concepción hacia el sur (Temuco, Valdivia, Osorno, Puerto Montt), dada la cercanía que tienen con Argentina”. La preinscripción es entre el 3 y el 14 de febrero.

Mayor filtro

También hay entidades que establecen exámenes y fijan un número de cupos. Es el caso de la Universidad Nacional de Córdoba (UNC) y la Universidad Nacional de Cuyo. “La UNCuyo muchos la prefieren por su cercanía con Chile. El tema es que es la universidad más difícil de acceder. Su proceso de postulación es bastante largo: parte a mitad de año y establece una serie de entrevistas, cursos de preingresos y toma de exámenes. Si aprueba, eso no le garantiza entrar, ya que solo son seis o siete cupos para extranjeros”, admite.

“Antes, las universidades podían decidir su método de ingreso de forma autónoma. Pero en 2015 se modificó una norma y se prohibieron los exámenes de ingreso. Sin embargo, algunas entidades fueron a la justicia y presentaron un amparo para poder tener un método de selección. Su argumento es que no tendrían la capacidad operativa administrativa y logística para contener tantos estudiantes”, indica.

Mientras que la UNC cuenta con un curso introductorio y realiza unos exámenes similares a la PAES nuestra. “Si uno aprueba con un 70%, ingresa de pleno a la carrera (no tiene que realizar el curso introductorio). A diferencia de la UNCuyo, no tiene cupos”.

¿Qué documentación exige la mayoría de las universidades?

“Certificado de enseñanza media legalizado y apostillado. Además, es obligatorio contar con la convalidación de estudios secundarios, que es un documento que emite la Secretaría de Educación Argentina. La mayoría de universidades da plazo de hasta un año para entregar la convalidación, excepto la UBA, que lo exige al momento de entregar los documentos. Complementariamente, también le pueden solicitar algún certificado de vacunas que cubra al menos hepatitis B y antitetánica. Generalmente lo pide la UNLP, UNR y UNCOMA. La UBA no lo solicita”.